

Pierre Desproges - 1/1

Le plus grand des humoristes français, mort trop tôt malheureusement...

Vous vous posez des questions ? Vous cherchez des réponses toutes faites, mais avec Brio... Lisez l'oeuvre de Desproges, et vous comprendrez.

Pierre Desproges était ce qu'on appelle un mysantrope, c'est à dire qu'il ne supportait pas les autres... "Plus je regarde les hommes, plus je préfère mon chien" disait t-il. Et cela fut le Leitmotiv de sa "trop courte" carrière.

Il était un homme cultivé et feru de littérature , et d'une intelligence hors du commun, ce qui ne rendait que plus mordantes ses critiques. Si vous voulez prendre du bon temps, lisez ses livres, ou ses chroniques radios, i len a fait tellement en si peu de temps :

"Chroniques de la haine Ordinaire"

"Dictionnaire superflu à l'usage de l'élite et des biens nantis"

"Manuel de savoir-vivre à l'usage des rustres et des malpolis"

"Des femmes qui tombent" (son seul Roman)

"les étrangers sont nuls"

ses textes de scène

"Almanach"

"Fond de tiroirs" (post-mortem)

Il a apporté à la Culture des années 80 une réelle différence dans le rire, une insolence violente mais tellement bien tournée qu'elle passait comme une lettre à la poste , comme par exemple une de mes phrases fétiches :

"J'en ai vu ramper dans le show bizz de si peu dignes et de si peu respectables qu'ils laissaient dans leur sillage des rires de complaisance dignes des mucosités brillantes qu'on impute aux limaces"

Mais Desproges abordait également des scènes de la vie quotidienne, des banalités qui dans sa bouche et par sa plume prenait des tournures épiques.

Il aimait apporter des délires très personnels dans ses textes, comme pour répondre à l'enfant comment se reproduit l'homme, "L'homme, pour se reproduire, se met des petites graines dans le derrière en disant "ah oui germaine !! ""

ou encore lorsqu'il édictait certaines règle de conduite à tenir, "On ne met pas ses coudes sur la chaise électrique".

Desproges maitrisait d'ailleurs tellement bien la prose qu'il fait partie des rares humoristes que l'on peut trouver dans les manuels scolaires de Français. Mais enfin, Il en a trop dit pour qu'e l'on cite tout, je vous conseille ses ouvrages un point c'est tout, en ce qui me concerne , il est mon maître à penser. Si je pouvais un jour effleurer de mes doigts souillons et chafouins ne serait ce que la base de son génie lyrique, alors je serais comblés, mais Pierre est parti , trop tôt, emporté par un cancer en 1988. "Noel au scanner, Pâques au cimetière " comme il aurait dit, ou bien encore "plus cancéreux que moi, Tumeur ! "

a bon entendeur...